
现如今，田园生活成为越来越多人
心中的“诗和远方”。近年来，我市生态
采摘园积极探索观光游览、采摘、农家乐
等多种旅游模式，不仅增强了乡村游的
体验感，还成了一个个网红打卡点。目
前正值瓜果飘香的季节，我市采摘市场
情况如何？连日来，记者进行了走访。
（《安庆晚报》5月30日）

采摘体验游不但前景广阔，而且
“钱”途无量。但是采摘体验游能否实现
可持续发展，始终保持吸引力，将采摘体
验游产业做强做大？显然是一个需要思
考的问题。笔者认为，采摘体验游要实
现可持续发展，关键要在经营模式上不
断创新，与时俱进。通过不断创新，用新
的经营模式，使采摘体验游提供的服务
更加完善和人性化，让游客在采摘体验
游活动中更愉悦。

众所周知，游客参加采摘体验游活
动，不仅仅在假期，一年四季，只要时间
允许，都可以去参加采摘体验游活动。
这就要求，采摘体验游一年四季都有丰
富的资源供游客体验。这就要在经营模
式上进行创新，比如，可以选择一年四季
不同果蔬品种，使采摘体验游一年四季
都花香四溢，硕果满园，让游客们任何季
节来，都能获得愉快采摘体验。

采摘模式创新，就是打造“采摘体验
全产业链”，从交通、住宿，到餐饮、购物、
娱乐，这些都是“采摘体验全产业链”不
可分割的部分。游客参加采摘体验游活
动，不仅仅是采摘需求，吃喝玩乐都有需
求。如果这些需求难以得到满足，就会
影响体验效果。

随着人们生活水平的不断提高，不
管是旅游休闲，还是购物娱乐，人们在消
费时越来越注重体验感受，“体验经济”
正是在这一背景下风生水起。采摘体验
游顺应了这一趋势，抓住了“体验经济”
的大好时机，基于采摘体验游的特点，打
造“体验全产业链”，无疑是采摘体验游
实现可持续发展的核心。这需要经营者
不断创新经营模式，也需要政府给予周
到服务和政策性支持，共同将采摘体验
游做强做大。

不断创新打造

“采摘体验全产业链”
孙维国
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市创建一流“满宜办”营商环
境工作领导小组5月18日印发《安
庆市打造一流法治化营商环境行动
方案》，通过开展依法推进公共政策
兑现和政府履约践诺行动等“十大
行动”，解决制约和影响我市营商环
境建设的瓶颈问题，维护市场主体
合法权益，营造稳定、公平、透
明、可预期的法治化营商环境。
（《安庆晚报》6月1日）

营造一流“满宜办”营商环
境，安庆又打出一副“好牌”。以推
进公共政策兑现和政府履约践诺等

“十大行动”为推手，用法治“利
剑”为营商环境“护航”，让正气昂
扬的法治环境成为高大茂密梧桐
树，引得凤凰成群结队入宜来。

发展是硬道理，法治是软实
力。当下，法治已成为衡量一个地
区营商环境好坏的关键指标。哪里
的法治环境好，权益受保障，企业
和各市场主体就往哪里走，哪里的
发展就更优更快。为此，各级政府
和部门都要树立“法治就是营商环
境”的理念，对用法治护航营商环
境的重要性“高看一眼厚爱三分”，
一方面，大力推动营商环境立法，
形成与安庆经济高质量发展相匹配
的营商环境立法体系，更好地发挥
法治在营商环境中固根本、稳预
期、利长远作用；另一方面，严格
执法，打造公平竞争的市场环境。
依托即将开展的依法推进公共政策
兑现和政府履约践诺行动等“十大

行动”，依法平等保护知识产权、企
业产权、自主经营权和企业家合法
权益，营造公平、公正的市场环
境，让企业家们安心经营、放心投
资、专心发展。

“法立于上，教弘于下。”营商
环境的各项公共政策是由各级政府
制定的，各级政府部门必须依法依
规守信践诺。制定的各项惠企政策
要兑现、承诺的事情要照办、签订
的合同要遵守……既要“新官理旧
账”，又要“旧官不留‘烂账’”，
言必行，行必果，进一步擦亮“诚
信安庆”品牌。

当然，用法治“利剑”为营商
环境“护航”，既要有“力度”也要
有“温度”。既要在执法过程中慎用

查封、扣押、冻结等强制措施；又
要坚决防止以刑事案件名义插手民
事、经济纠纷；既可以“首违免
罚”，又可以“轻微不罚”……用人
性化的执法为各类市场主体的正常
生产经营活动安心定神。

亮出法治“利剑”，护航营商
环境。让我们借开展好依法推进
公共政策兑现和政府履约践诺行
动等“十大行动”的“东风”，使
法治环境成为安庆最好的营商环
境，为保障安庆高质量发展注入
澎湃动力。

用法治“利剑”为营商环境“护航”
艾才国

6月2日，由团市委、市文
明办、市公安局、市教体局、市
交通运输局、市新闻传媒中心联
合主办的安庆市第十八届“绿丝
带爱心送考”活动启动仪式举
行，全市51条公交线路共500多
辆公交车，400余辆出租车、网
约车及私家车参与“爱心送
考”。考生可凭准考证免费乘坐
市区所有公交车和标有“爱心送
考”出租车、私家车。（《安庆
晚报》6月3日）

18 年的坚守与付出，已让
“爱心送考”成为宜城一个标志
性的爱心品牌。它就像一面旗
帜，高高地飘扬在宜城上空。它
在彰显爱的同时，也体现了对考
生的深切关怀。

每一年的“爱心送考”都是
集体的付出，涉及了包括公安、
交通、新闻传媒等方方面面，参
与者不仅有公交车司机，也有网
约车驾驶人员及社会爱心人士
等。也正是因为如此，“爱心送
考”才有了更深层次的社会意
义。某种程度上，它既是社会爱

心的一次集体大亮相、大展示，
也是一种博爱的宣言，将对考生
的关心寓于具体的行动中。

“爱心送考”车一年又一年
地驶来，满载着爱的同时，也让
考生有了考场之外的收获。请相
信，那些乘坐过“爱心送考”车
的考生，一定不会忘了特殊时段
乘车的经历，即便是没有乘坐过
的考生也一定于满大街流动的绿
丝带里，感受着一种来自社会的
温情与关怀的氛围渲染，从而多
多少少地，于有意无意间，对这
座生活的城市有了一份美好的记
忆，并珍藏于心。

所有的付出，只有一个目
的，那就是尽可能地营造便利的
交通，让考生走向考场之路顺畅
些，再顺畅些，以无阻碍的方式
让他们顺利地走向人生的考场，
减少他们不必要的焦虑与担忧，
以在考场上取得理想的成绩。这
也当是“爱心送考”车一走就是
18年的现实意义所在。

其实，“爱心送考”本质上
还是为中、高考营造一种公平竞

争的社会环境。它的存在与运
行，解决了那些乘车条件不佳、
出行相对困难的考生之需，减少
了一些考生不必要的奔波，从而
让所有考生都能够在同一起跑线
上去冲刺与书写人生的答卷。公
平于考试来说是基本原则，处于
首位。让每个考生都能顺利地抵
达考场，是考试公平的内在要求
之一。

18年的“爱心送考”已成为
一种社会期待，也于时间的流逝中
演变成一种相对固定的爱的表达方
式与曲目。中、高考年年有，18年
只是一个过程，往后的路还长，也
期待着更多的人、更多的奉献来共
同为这首爱的曲子增添新的元
素，以在大家的共同关注下，让

“爱心送考”车一路走好，将有
需求的考生顺利地送达目的地，
并让他们在公平的环境下去书
写，直抵人生的理想彼岸。

“爱心送考”让考生直达理想彼岸
未一平

据6月6日
《工人日报》报
道，有的没有关
闭标志或需等倒
计时结束才能关
闭，有的需多次

点击才能关闭，还有的关闭后继续
弹出……记者近日采访发现，近年
来，随着互联网发展，网络上出现
了大量弹窗广告在消费者上网时频
频跳出、难以关闭，成了网络“牛
皮癣”，不仅扰乱互联网市场秩
序，还存在侵犯消费者合法权益的
情形。 （作者：王铎）

弹窗广告


